

22 DE OCTUBRE DE 2024.

**DIPUTADA SILVIA ESTHER ARGÜELLO GARCÍA.
PARTIDO REDES SOCIALES PROGRESISTAS.**

ASUNTOS GENERALES:

TEMA: "HACIA UNA NUEVA ERA: EL HUMANISMO QUE TRANSFORMA LA EDUCACIÓN EN CHIAPAS".

Con su venia, diputado presidente, distinguidos miembros de la mesa directiva, honorables diputadas y diputados, medios de comunicación, al pueblo de Chiapas, a nuestros invitados especiales que se encuentran en esta tarde. Me presento ante esta soberanía con un profundo sentido de responsabilidad y gratitud. Agradezco a mi bancada de Redes Sociales Progresistas, al presidente de la Junta de Coordinación Política, el Diputado Mario Guillén Guillén, y a todos los integrantes de la JUCOPO, por su confianza al conferirme la presidencia de la Comisión de Educación en esta Sexagésima Novena Legislatura. Este encargo no es simplemente un honor, sino un compromiso inquebrantable con el futuro de nuestra niñez y juventud, con el progreso y desarrollo de nuestro amado estado de Chiapas. Estamos, sin duda, en un momento histórico para Chiapas. Hoy, más que nunca, nuestro estado se encuentra en el umbral de una nueva era. Una era en la que la educación no solo será un pilar fundamental para el progreso, sino el motor de cambio que nos permitirá construir un Chiapas más equitativo, más próspero y, sobre todo, más inclusivo. La educación no solo es un derecho fundamental, sino la herramienta esencial para liberar a nuestro pueblo de la pobreza, la marginación y la desigualdad que lo han mantenido rezagado durante tanto tiempo. Y es precisamente ahora, cuando el mundo avanza a un ritmo acelerado, que no podemos darnos el lujo de quedarnos atrás. Chiapas tiene que ser parte de ese avance, y lo será. El momento de actuar es hoy. Tenemos la convicción, el liderazgo y la fuerza para lograrlo. Nuestro gobernador electo, el Doctor Eduardo Ramírez Aguilar, ha trazado un rumbo claro hacia esta nueva etapa. Su visión transformadora para Chiapas, su incansable labor y su compromiso con la educación ya son evidentes en acciones concretas. En su reciente encuentro con el excelentísimo embajador de Cuba en México, Marcos Rodríguez

Costa, se ha consolidado una colaboración histórica para combatir el analfabetismo en nuestro estado, tomando como ejemplo las políticas educativas de un país que ha logrado eliminar este problema de manera ejemplar. La alfabetización no es solo una meta educativa, es una causa social, una misión que debe involucrar a cada uno de nosotros. Y es bajo esta premisa que en Chiapas trabajaremos por “Alfabetizar con un humanismo que transforma”. Este será nuestro norte, nuestro compromiso con cada persona, con cada comunidad, pero especialmente con aquellas y aquellos que han sido olvidados por tanto tiempo. Nos enfocaremos en llevar la alfabetización a los rincones más remotos del Estado, a nuestras comunidades rurales e indígenas, donde el rezago educativo no solo se siente, sino que se sufre profundamente. No es solo una promesa, es una responsabilidad que asumimos con plena conciencia del desafío que representa. Me duele profundamente, como chiapaneca, saber que nuestro Estado ocupa el primer lugar en analfabetismo a nivel nacional. Según el último censo del INEGI, el 13.7% de la población mayor de 15 años en Chiapas no sabe leer ni escribir. Esta alarmante realidad afecta, sobre todo, a nuestras comunidades indígenas en las zonas de los Altos y la Sierra, donde la falta de acceso a la educación va de la mano con la pobreza extrema y la marginación social. Pero ser actriz de la nueva ERA de la educación para Chiapas, me compromete y da esperanza al escuchar el compromiso firme de nuestro próximo Mandatario Estatal; Chiapas será referente nacional del combate al analfabetismo porque tengo la certeza de que en el corto plazo dejaremos ese lamentable primer lugar nacional. Llevaremos esperanza a poblaciones enteras que hoy se sienten en el abandono, les devolveremos la alegría y la esperanza a sus vidas y sus corazones. Esta mañana afirmó en medios nacionales que no escatimará en echar mano de organismos internacionales, de tecnología, de aplicaciones educativas, y de bibliotecas ambulantes, pero, sobre todo, de la voluntad inquebrantable de quienes le acompañaremos para sacar del rezago a nuestro majestuoso Chiapas y llevarlo a nuevos niveles de desarrollo nacional y mundial. El analfabetismo no es solo una ausencia de conocimientos, es un reflejo de la exclusión social y de la negación de derechos básicos. Como bien lo señalaba nuestra ilustre Rosario Castellanos, la educación no debe ser una herramienta de colonización cultural, sino un medio para la emancipación, un camino hacia la dignidad, que

permita a los pueblos preservar sus tradiciones mientras participan activamente en la construcción de su propio destino. La educación debe abrir puertas, no cerrar identidades. Por ello, nuestro gobernador electo ha reafirmado su compromiso de liderar una cruzada histórica para erradicar el analfabetismo en Chiapas. Su liderazgo, basado en el humanismo transformador de la cuarta transformación, coloca a la educación como el pilar fundamental para el desarrollo integral de nuestro pueblo. Porque, como bien lo ha dicho: "No podemos hablar de progreso si nuestra gente sigue sumida en la ignorancia y la marginación". El humanismo transformador que guía a este nuevo gobierno se centra en lo más esencialmente humano: la dignidad, el bienestar y la igualdad. Este enfoque es un llamado a la acción, a sembrar la palabra en cada rincón de nuestro estado, a devolver la esperanza a quienes han vivido en el olvido y el rezago. La alfabetización no es solo aprender a leer y escribir, es aprender a nombrar el mundo, a entenderlo, a comunicarnos y a forjar una identidad compartida, una conciencia de lo que somos y de lo que podemos ser como sociedad. Con la firme convicción de que la educación transforma, se pondrá en marcha el programa de conectividad digital "Jam Ach'Ulel, Conéctate con Chiapas". Este ambicioso proyecto brindará acceso a internet a más de 100 mil jóvenes chiapanecos, desde la zona de los Altos hasta la Costa Soconusco. Cerrando la brecha digital, democratizaremos el acceso al conocimiento, poniendo al alcance de nuestros estudiantes plataformas educativas, bibliotecas virtuales y recursos digitales que fortalezcan su aprendizaje. Porque sabemos que el conocimiento es poder, y ese poder debe estar disponible para todas y para todos. Por otra parte, quiero hacer una mención especial a nuestra Presidenta Claudia Sheinbaum, cuya visión para la educación superior y su compromiso con la juventud mexicana son el faro que guía nuestros esfuerzos. Su liderazgo, reflejado en sus 100 compromisos con la educación, especialmente en el fortalecimiento del programa "La Escuela es Nuestra" y en la ampliación de las becas para estudiantes, sienta las bases de un sistema educativo inclusivo y universal. Estamos alineados con su convicción de que ningún estudiante debe abandonar su formación por falta de recursos. A la par de estas iniciativas, me enorgullece presentar el Decálogo de la Niñez, que arrancamos ayer en las escuelas públicas y privadas de San Cristóbal de las Casas... Sí diputado presidente conforme al

artículo 187 de la ley de desarrollo constitucional de nuestro estado eh le solicito 5 minutos.- Seguidamente el Diputado Presidente agregó: “ADELANTE DIPUTADA”.- Acto seguido la Diputada continua con su intervención y expresó: Arrancamos una serie de principios que guiarán nuestras políticas educativas y sociales, y que tienen como objetivo garantizar que cada niña y niño de Chiapas crezca en un ambiente de respeto, igualdad y bienestar. Este decálogo es un compromiso inquebrantable con nuestra niñez, un pacto para forjar ciudadanos responsables, éticos y comprometidos con el futuro de nuestro estado y de nuestro país. Desde esta Comisión de Educación, trabajaremos de la mano con maestras, maestros, líderes magisteriales, madres y padres de familia, y con cada chiapaneca y chiapaneco que cree en el poder transformador de la educación. Con el respaldo de nuestro gobernador electo, las alianzas internacionales, y la voluntad política que nos acompaña, haremos de Chiapas un ejemplo nacional en materia educativa. La educación será gratuita, inclusiva y de calidad, y ningún estudiante, sin importar su origen o condición, quedará rezagado. Es cierto que el reto es monumental. Pero también lo es nuestro compromiso. El trabajo apenas comienza, pero al caminar juntos, lograremos que cada aula sea un espacio de transformación, que cada maestro sea un mentor comprometido y que cada estudiante sea un agente de cambio. Al caminar juntos, haremos que Chiapas avance hacia un futuro donde la educación sea la base de la justicia social, el desarrollo y la paz. Hoy, desde esta tribuna, los invito a sumarse a esta noble causa. Unamos nuestras fuerzas para que esta nueva ERA en la educación de Chiapas sea un gran éxito. Con el humanismo transformador como bandera, haremos de nuestro estado un faro de esperanza, de equidad y de progreso. Porque la educación es la clave que abrirá las puertas a un futuro mejor. Por un Chiapas, por su dignidad y su futuro, no fallaremos. ¡Vamos a sembrar la palabra y con ella la esperanza, la paz y el progreso que tanto anhelamos! Es cuanto, muchas gracias.